



POIRE RAMEAU (San-Mons.)

POIRE RAMEAU.

(VAN MONS.)

Arbre d'une vigueur moyenne, assez fertile; son bois, gris, parsemé de larges lenticelles ovales gris blanc, forme avec le tronc un angle ouvert.

Ses rameaux à fruits sont moyens, gris verdâtre, parsemés de lenticelles nombreuses, petites, gris blanc, proéminentes.

Les supports gros, très-longs, légèrement ridés à leur base, lisses et renflés à leur sommet, ponctués de lenticelles grises très-apparentes et proéminentes.

Bourgeons à fleurs assez gros, coniques, pointus, brun clair nuancé de brun noir et de gris.

Jeunes rameaux moyens en longueur et en grosseur, lisses, ayant quelques stries peu apparentes, généralement droits; les plus vigoureux sont légèrement coudés; l'écorce en est luisante, d'un beau vert foncé, et tellement ponctuée de petites lenticelles ovales blanches, qu'elle en prend comme un reflet argenté et devient un signe caractéristique de la variété.

Gemmes saillants, coniques, pointus, brun fauve nuancé de gris argenté.

Mérithalles courts et réguliers.

Feuilles ovales pointues, planes ou à bords latéraux légèrement relevés, arquées vers leur sommet, entières ou partiellement serretées, longues de 5 à 7 centimètres, larges de 3 à 4, portées sur des pétioles moyens, légèrement cannelés, longs de 3 à 4 centimètres, cotonneux, vert clair lavé de rouge. Stipules filiformes.

Fruit gros, parfois pyriforme, parfois ovale, très-inconstant dans sa forme; peau vert clair passant au

jaune citron à la maturité, fortement panachée, marbrée de gris roux et ombrée de même couleur autour du pédoncule et du calice, ponctuée de tiquettes nombreuses, brunes. Pédoncule long de 3 millimètres, grêle, ligneux, renflé à son sommet, noir, placé presque à fleur du fruit.

Calice petit, couronné, arrondi, placé dans une cavité superficielle, arrondie, évasée et légèrement côtelée ; divisions très-courtes, raides, brunes, duveteuses.

Chair blanc jaunâtre, fine, fondante ; eau abondante, sucrée et d'un parfum très-agréable. Le trognon est petit ; les loges étroites et les pepins assez grands, aplatis, ovales, pointus, brun foncé.

La *poire Rameau* est un bon fruit qui, d'après VAN MONS, son inventeur, doit mûrir en mars ; mais il est rare qu'il atteigne l'époque à laquelle son nom (la fête des Rameaux) fait peut-être allusion, et sa maturité ordinaire arrive vers la fin de novembre.

Les documents me manquent pour fixer l'âge de cette variété, que quelques personnes pensent avoir été dédiée au célèbre musicien RAMEAU : supposition qui nous paraît hasardée et à laquelle il serait difficile d'assigner un motif.

